

En el sector de Villanueva del Pardillo nuestras fuerzas hicieron un contraataque causando muchas bajas a los rojos

EN LOS FRENTEROS DE ARAGON SE CASTIGO DURAMENTE A LOS ROJOS. - TAMBIEN EN EL FRENTE DE CACERES SE HIZO UN RECONOCIMIENTO EN CAMPO ENEMIGO

Cuartel General del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 17 de Julio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE
Cañones y tiros en casi todos los frentes de este Ejército, habiéndose pasado a nuestras filas veintinueve personas, civiles y milicianos.

EJERCITO DEL CENTRO
Frente de Aragón. -- Un ataque de los rojos, en el sector de Huesca, fué brillantemente rechazado, causando numerosas bajas.
En el sector de Albarracín, siguen recogiendo cadáveres y armamento, abandonados por los rojos, en su huida. Además se han cogido veinticuatro prisioneros, con armamento.
Frente de Madrid. -- Contraatacaron nuestras fuerzas, en el sector de Villanueva del Pardillo, causando al enemigo muchas bajas y quedando numerosos prisioneros en nuestro poder.
Frente de Soria y Avila. -- Sin novedades dignas de mención.
Frente de Cáceres. -- En un reconocimiento, en el campo enemigo, se apresaron cuatro fusiles ametralladores, cuarenta y siete fusiles ordinarios, de tipo ruso, y diverso material de municionamiento y repuesto de ametralladoras.

EJERCITO DEL SUR
Cañones y tiros.
Siguen las presentaciones de milicianos, en todos los frentes.
Salamanca 17 de Julio de 1937.
De orden de S. E.
El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno. Rubricado.

Rafael González Paracuellos ¡PRESENTE!

Teniente Médico del Grupo de Regulares de Ceuta número 3
Falleció gloriosamente por Dios y la Patria, a los 27 años de edad el día 11 del actual
R. I. P.

UN REPRESENTANTE DEL COMITE INTERNACIONAL DE LA CRUZ ROJA VISITA LA RESIDENCIA DE PRISIONEROS

Detallada impresión de la visita
(POR TELEGRAFO)

Salamanca, 17. -- El señor D'Amman (Jean), en representación del Comité Internacional de la Cruz Roja, ha visitado la residencia de prisioneros instalada en el monasterio de San Pedro Cerdana.

La impresión que de su visita sacó Jean D'Amman no pudo ser más favorable. Comienza describiendo la llegada de 900 prisioneros que regresaban de sus trabajos en la construcción de una carretera; prisioneros a los que, luego, bien alojados en sus salas, ampillados y ventilados, disponiendo cada uno de su colchón, almohada y manta.

Después de la lista, presencié un acto emocionante: el saludo a la bandera que realizaban los presos formados en el gran patio del monasterio, a los acordes de una banda de cornetas "ons tituida también por prisioneros. Seguidamente, y para aquellos que lo desean tiene lugar el rezado del rosario, que es dirigido por un sacerdote. Acuden a él un 50 por 100 de los prisioneros.

A continuación presencié la cena de los prisioneros, compuesta de un excelente sopa de arroz, donde se coció la carne, legumbres y papas, excelentes. Igual ración y menú se da a los prisioneros al medio día, con una sopa de pan por la mañana. Visitó la enfermería, confiada a dos médicos, prisioneros también, en la que sólo existían cuatro enfermos benignos porque los graves son evacuados al hospital de Burman pudo apreciar, que todos los locales, sin distinción, se encuentran en perfecto estado de limpieza y también como se trabaja para modificar las letrinas.

La guarición de la prisión está bajo los órdenes de un capitán, que es el jefe del establecimiento y al que Jean D'Amman, califica de "padrazo". La jornada de trabajo es la reglamentaria de ocho horas; y como este derecho al trabajo de los prisioneros, fué declarado, como tal, por el Jefe del Estado.

MUJER ESPAÑOLA: No hables más que de las labores propias de tu sexo.

Una insuperable alocución del Caudillo Franco

Salamanca, 17. -- Ante una imponente manifestación, que le aclamaba, ante el Cuartel General de Salamanca, el Generalísimo Franco ha pronunciado la siguiente alocución:

Salmantinos, españoles todos: Cantos de triunfo. Gritos de victoria. Fin del Primer año Triunfal. Victoria en la tierra, victoria en el aire, victoria en los mares. Tropas rojas derrotadas. Aviones que se incendian. Barcos que se hunden. Presas que nos trae nuestra Marina. Triunfo de la juventud; de vuestros hijos, de vuestros hermanos, de todos aquellos que, con la bandera en la mano y con la alegría en el corazón no vacilaron en los Altos de León, en los de Somosierra, en las ciudades y en las villas, en los mares del Estrecho y en las costas del Norte.

Glorias alcanzadas en lucha con la escoria de Europa, demostrando al mundo el resurgir de una raza y el valor de un pueblo. Primer Año Triunfal. Obra de la juventud española a la que rendimos homenaje. Fé en el triunfo, fé en la juventud española, fé en la justicia. Todo eso dicen vuestros cantos. Es la grandeza de España. ¡Arriba España!

Radio Nacional de España PROGRAMA PARA HOY DOMINGO 18, PRIMER DIA DEL II AÑO TRIUNFAL

A las diez en punto de la noche, comenzará nuestra emisión, que será retransmitida a toda España y América, con música clásica.
A LAS DIEZ Y MEDIA SU EXCELENCIA EL GENERALISIMO SE DIRIGIRA A LOS ESPAÑOLOS EN COMEMORACION DEL GLORIOSO ALZAMIENTO NACIONAL.
Después del discurso y hasta las once y treinta, concierto de piano por el Director artístico musical de Radio Nacional.
A las once y treinta, diálogo heroico, de una escena de guerra.
A las once cuarenta y cinco, Boletín de Información del Cuartel General.
A la una de la madrugada retransmisión del discurso de S. E. el Generalísimo, reproducción del diálogo heroico, y emisión en alemán, italiano, portugués, inglés y francés del discurso pronunciado por Su Excelencia.

SOBRE LOS BARCOS EMBARGADOS EN LOS PUERTOS EXTRANJEROS

Paris, 17. -- El Gobierno rojo se piensa declarar parte en el asunto de los barcos embargados en los puertos extranjeros, que transportaban valores y joyas robados por Aguirre y sus cómplices.
El Gobierno de Valencia ha en cargado a Sánchez Román de trabajar este asunto, dando a la expoliación forma jurídica.
El presidente del tribunal de Middleburgo ha rechazado la petición del Gobierno rojo de que levantara el embargo del buque inglés "Torpehall".
El tribunal accedió a la demanda de los bancos de Bilbao, interesados en el embargo de los valores que conducía dicho barco y nombrando depositaria de ello a una compañía de Amsterdam.
El Gobierno rojo ha apelado contra esta decisión del tribunal de Middleburgo apelación que se sustanciará ante el tribunal de La Haya.

Interesantísima interviú al Generalísimo

El reconocimiento de nuestra beligerancia no puede ser condicionada, puesto que se ha reconocido mundialmente que estamos en absolutas condiciones para que se efectúe

EL CONTROL MARITIMO HA SIDO UN COMPLETO FRACASO. AL IGUAL QUE EL DE LA FRONTERA DE CATALUÑA CON FRANCIA. - DESPUES DEL RECONOCIMIENTO DE BELIGERANTES SE PODRA TRATAR DE LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS. - LA ESPAÑA NACIONAL ESTA LIBRE DE TODA HIPOTECA FUTURA

Francfort, 17. -- S. E. el Generalísimo Franco, Jefe del Estado Español, ha concedido una interviú al representante de la "Gaceta de Francfort" en la que con referencia a los problemas actualmente planteados ha manifestado el Generalísimo, lo siguiente:

EL CONTROL MARITIMO

El control de costas y fronteras, establecido fuera del territorio y aguas jurisdiccionales españolas, por el Comité de No Intervención de Londres, nunca tuvo la aquiescencia del Gobierno Nacional español, por entender, como efectivamente

la realidad ha venido a confirmar, que había de ser totalmente ineficaz.

EL CONTROL TERRESTRE

La frontera roja de Cataluña con Francia, ni antes ni después del control, ha sido obstáculo para que el llamado Gobierno de Valencia recibiera armamento y voluntarios.

En cambio, nuestra frontera con Portugal no ha permitido semejante ayuda; primero, porque la nación portuguesa ha sido fiel cumplidora de sus compromisos de neutralidad, y segundo, por haber Portugal de aquella industria para la guerra que podrían suministrar armamento o municiones.

DERECHO A LA BELIGERANCIA

Según la doctrina y práctica internacionales, el derecho a ser reconocido como beligerante depende del hecho mismo de la beligerancia, que se produce cuando la parte contendiente ocupa una extensa zona de territorio controlado por su autoridad, con Gobierno organizado y con un Ejército regular, que sigue los usos y prácticas de la guerra.

Estas condiciones se dan en la España Nacional en cantidad y calidad superior a cualquier otra guerra civil, en la que se reconoció por las potencias la beligerancia. Por consiguiente la beligerancia de la España Nacional no puede ser condicionada, porque si tenemos derecho a ser reconocidos como tales beligerantes, nada debe influir la retirada de los voluntarios.

Esto no implica el que una vez reconocida la beligerancia que afecta, no sólo a derecho y deberes políticos, que no pueden ser negados al Estado Nacional, sino la condición de los españoles nacionales en el extranjero, el terreno será más propicio para tratar de la retirada de los voluntarios.

LOS VOLUNTARIOS EXTRANJEROS

Jamás había de obtenerse del llamado Gobierno de Valencia

garantías eficaces y gran aplicación, cosa nada fácil conociendo la conducta de los dirigentes rojos y su falta de autoridad, que no es acatada en muchas regiones.

El Ejército Nacional español rechazó, sistemáticamente, toda ayuda de voluntarios extranjeros, por entender que no los precisaba para su obra de rescatar a España del dominio rojo; ya que la superioridad moral y técnica sobre el enemigo era evidente. En el mes de octubre se rechazaron ofrecimientos de cierta consideración, como el de los voluntarios irlandeses.

El Ejército rojo, al verse abatido no procedió en la misma forma. Y organizó la recluta de voluntarios extranjeros, logrando la organización de gran número de brigadas internacionales.

El Gobierno Nacional, en vista de ello, no opuso dificultad a aceptar los ofrecimientos de voluntarios que venía recibiendo.
Rusia y algunos elementos del frente popular francés han sido los más eficaces colaboradores del llamado Gobierno de Valencia. A esa ayuda extranjera corresponde, única y exclusivamente la responsabilidad de la prolongación de la guerra.

PARA LA PAZ DE EUROPA

Entendiendo que el reconocimiento de la beligerancia, por parte de las potencias que aun no nos han reconocido como único Gobierno legítimo de España, sería un considerable avance para aclarar la situación internacional, en relación con nuestra guerra civil; pues, aparte de confirmar la conducta de esas potencias las normas establecidas del derecho internacional, evitaría los conductos dudosos, a que puede dar lugar la guerra marítima, la condición de los españoles de la zona nacional en el extranjero y el natural desarrollo de las relaciones comerciales.

AYUDA MORAL

El apoyo moral prestado por (Pasa a la última página)

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID

Breve plazo para lamentación y la alegría en el aniversario de la contienda

Por «SPECTATO»

Leganes, 17. -- Hace un año, a estas horas, el rum, rum, del alzapuño del Ejército de Marruecos era el tema susurrador y siseante de todos los rincones de Madrid. Hace un año nadie se atrevía a darle crédito. Y de aquel esfuerzo viril, dependía la suerte de España.

Después, el contagio de la Península, los éxitos en Andalucía, en Galicia, en Valladolid. Era que surgía un nuevo año, que justificaba con la sangre maravillosa de quienes morían, el nuevo grito desconocido de «Viva España!»

DE LA ESPIRITUALIDAD AL MATERIALISMO

El enemigo, que lo tenía todo y que ahora, para sus combates de propaganda, dice que el estallido de la guerra le cogió desprevenido, a pesar de su stock de armas, a pesar de las Casas del Pueblo, a pesar de la infiltración en los cuarteles y a pesar de aquel criminal reparto de fusiles y pistolas al populacho, carencia del tesoro de fe de nuestros conquistadores, de nuestros nautas y nuestros soldados.

Un alarde de grosería, una invasión de suciedad dieron la tónica en la capital roja, desde el primer instante del Movimiento.

Fué algo inolvidable y asqueroso. Las turbas de desarrapados, aquellas jaurias de 1931, volvieron a la calle avidas de la persecución más cruel y sangrienta, que, en realidad, había comenzado, cinco días antes, con el asesinato de Calvo Sotelo, proyectado por un Gobierno de desalmados, vendidos a los que habían considerado a España como la base más propicia para asentar el comunismo occidental.

VENGANZA, NO JUSTICIA, SENCILLAMENTE

Falta perspectiva para juzgar de nuestra salvación, porque son tantos y providenciales los sucesos, que nos parece imposible que nuestro triunfo haya podido encauzarse siguiendo rutas de firmeza esplendorosa. Todas las mentiras de la propaganda enemiga, no anularán jamás de nuestro recuerdo aquel espectáculo de Madrid, en las noches y madrugadas de julio, agosto y septiembre, cuando los "plaseos" eran el regocijo de las cuadrillas, que sin ley ni freno, asaltaban los hogares y se llevaban a los hombres y mujeres.

¿Qué sarcasmo el de la debilidad femenina! Ellas, las arpías, fueron en Madrid, las peras y las más crueles. Las he visto detrás de la Plaza de Toros vieja, acompañadas de sus pequeñuelos cuando por las mañanas iban a con templar los cadáveres abandonados por la noche, para estratón en una búsqueda que no se limitaba a los bolsillos y carteras, sino que abrían las bocas de los muertos en busca del oro en las dentaduras.

Ya estamos al cabo del año y ya estamos en Madrid. Ellos y nosotros. Se resisten todavía en las calles, de donde ha bremos de desalojarlos, como de Bilbao, de Málaga, de Badajoz. En la hora solemne y no exito venganza. Pido, sencillamente, justicia en nombre de Dios, de España y de la civilización.

MI PROFECIA AL AÑO DE GUERRA

Ahora se puede afirmar que estamos cerca del final. Ellos saben de nuestra fuerza y sobre todo de la fortaleza de nuestra misión y han querido des

fiarnos no con arrogancia, sino modestamente, como quien se juega la última carta, temiendo que tirar un "farol" que ya está apagado.

La guerra se ganó cuando el Alcazar y cuando Oviedo, los símbolos inmarcesibles, contra todos los milicianos y las brigadas internacionales reunidos, mitir discusión, desde que nuestros soldados desbordados por la llanura pusieron pie en la Casa de Campo, en la Ciudad Universitaria, en el Parque del Oeste.

Hablar de Madrid, como baluarte que se defiende heroicamente, cuando todo eso está en nuestro poder, es tan ridículo, como esas discusiones del Ayuntamiento de Madrid, cuando vota setenta u ochenta millones de pesetas para iniciar la inmediata reconstrucción de Madrid.

«Pero que van a reconstruir que no esté a nuestra merced?» (Transmitido por Radio Nacional a las 23:50 horas de la noche última).

El Frente Popular francés sigue faltando a la neutralidad

ESCANDALOSO TRAFICO DE ARMAS POR EL PIRINEO

Marsella, 17. -- El tráfico de armas, municiones y material de guerra por las fronteras del Pirineo ha alcanzado proporciones desconocidas hasta la fecha, siendo en volumen e importancia muy superior al que se efectúa desde los puertos franceses del Mediterráneo.

Se sabe que el día 14, por ejemplo, ocho vagones conteniendo ametralladoras de un tipo especial, fabricadas por Cerlinkon (Zurich), además de las embarcadas en el vapor "Naunreuss", han sido enviadas por ferrocarril expres via Cerebere.

Resumen de la labor social desarrollada en la España Nacional desde el 18 de Julio de 1936

28 de Agosto de 1936 Normas para la aplicación de los decretos de yunteros en la agricultura. Se subsanan por este decreto las injusticias a que dieran lugar los de fecha 13 y 14 de Marzo de 1936...

30 de Octubre de 1936 Orden reglamentando el anticipo del trigo para la siembra. Por esta orden se podran hacer anticipos de trigo de las existencias que de este tengan en las paneras oficiales del Estado...

28 de Enero de 1937 Decreto de la Gobernación del Estado, número 202, estableciendo un aumento de la tasa postal con el fin de contribuir a la ayuda económica que necesita el Patronato Nacional ANTI-TUBERCULOSO.

En conmemoración del glorioso alzamiento nacional El magnifico acto celebrado ayer en el Paraninfo de la Universidad de Salamanca

Asisten representaciones diplomáticas y las distintas autoridades así como numeroso público

Salamanca, 17. — En la noche del sábado 16, en el paraninfo de la Universidad de Salamanca, se celebró el acto conmemorativo del glorioso alzamiento nacional. El salón estaba abarrotado de público. En el estrado presidían todas las representaciones del cuerpo diplomático...

pero no les dejamos. No vemos precisado, eso sí, ha hacer un inmenso esfuerzo y sacrificio sin límites. Nuestros barcos se han visto forzados a recorrer 35.000 millas a 20 millas por hora de velocidad por término medio. Eso significa, dar dos veces, en tan poco tiempo la vuelta al mundo...

Una entrevista con el Generalísimo

(Viene de la primera página) Alemania e Italia al Gobierno Nacional, se deriva, aparte de razones de afecto y simpatía, de la conciencia de que en los campos de España se está librando no solo una batalla por la defensa de la nacionalidad española...

EMOCIONADO DISCURSO DEL ALMIRANTE CERVERA

Pronuncia después un discurso lleno de emoción el Almirante Cervera que relata los primeros días del movimiento, cuando los escasos jefes y oficiales de la Marina que tenía España, se encontraron con la mayoría de la escuadra en poder de los rojos...

Juan Cañada Moreno

Armador de Vapor y Veleros rápidos a motor. PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA...

Compañía de Navegación "Tirrenia"

EL VAPOR ITALIANO "AVENTINO". Saldrá del puerto de Ceuta para los de Málaga, Palma de Mallorca y Génova el día 26 de Julio a las 9 de la noche. Este mismo buque saldrá de Ceuta para Sevilla el día 20 del actual a las diez de la mañana.

Cerámica de los Castillejos

REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra. Depósito: P. de Africa, 12, (bajo).—Teléfono, 4-0-3

TRASPASO

SE TRASPASA UN OBRADOR COMPLETO DE PANADERIA A MITAD DE PRECIO SI ES AL CONTADO, SITUADO EN LA CALLE CERVANTES NUM. 1. RAZON: CALLE GARCIA NUM. 1: FRANCISCO RUIZ MEDINA.